



Nomos

Substanzgebot für die Windenergie auch in der Landesplanung



Möglichkeiten und Grenzen der landesplanerischen Steuerung des Windenergieausbaus

Aktuelle Steuerungsansätze

Von Dr. Lena Strothe

2022, 296 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-8487-8456-1

(Nomos Universitätschriften – Recht, Bd. 993)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8456-1

Der Windenergieausbau an Land stockt. Einen Anteil haben die Bundesländer, die den Ausbau durch Ziele und Grundsätze in landesweiten Raumordnungsplänen steuern können. Die Arbeit legt dar, dass damit einhergehende Einschränkung der Baufreiheit als Inhalts- und Schrankenbestimmung des Eigentums dem Verhältnismäßigkeitsprinzip unterliegen. Ausgehend von dem System der räum-

lichen Steuerung der Windenergie im BauGB und ROG wird aus der Privilegierung in § 35 Abs. 1 Nr. 5 BauGB zudem ein Substanzgebot für die Windenergienutzung im Außenbereich abgeleitet. Anhand der Festlegungen in landesweiten Raumordnungsplänen wird bewertet, inwieweit Schutzgüter, wie etwa Immissionsschutz oder Akzeptanz, zur Begründung herangezogen werden können.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Substance Requirement for Wind Energy also in State Planning



Möglichkeiten und Grenzen der landesplanerischen Steuerung des Windenergieausbaus

Aktuelle Steuerungsansätze

By Dr. Lena Strothe

2022, 296 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-8487-8456-1

(Nomos Universitätschriften – Recht, vol. 993)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8456-1

The expansion of onshore wind energy is faltering. The federal states, which can control the expansion through goals and principles in state-wide spatial plans, have a share in this. The study shows that the associated restriction of the freedom to build is subject to the principle of proportionality as a content and limitation provision of property. Based on the system of spatial control of wind energy in the

BauGB (Federal Building Code) and ROG (Regional Planning Act), a substance requirement for the use of wind energy in outdoor areas is derived from the privilege in § 35 para. 1 No. 5 BauGB. On the basis of the specifications in state-wide spatial development plans, it is evaluated to what extent protective goods, such as immission control or acceptance, can be used as justification.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary